

# Presseinformation

---

Hamburg, 05.05.2015

## wellcome expandiert nach Österreich

---

**wellcome-Praktische Hilfe nach der Geburt wird von der Caritas Wien für Österreich übernommen. Damit setzt das bundesweit bekannteste und erfolgreichste Social-Franchise-Unternehmen aus Hamburg sein Angebot erstmals international mit einem starken Partner um.**

Am 07. Mai 2015 eröffnet Caritas-Präsident Michael Landau gemeinsam mit [wellcome-Gründerin](#) Rose Volz-Schmidt in Anwesenheit der Bundesministerin für Familie und Jugend, Sophie Karmasin, die ersten beiden wellcome-Standorte in Wien.

Die Entscheidung, die Lizenz zur Nutzung der Marke wellcome an die Caritas Wien zu geben, fiel wellcome-Gründerin Rose Volz-Schmidt sehr leicht: „Die Caritas Wien ist ein starker und sehr erfahrener Partner. Ich habe höchstes Vertrauen, das seit 12 Jahren in Deutschland erfolgreiche Konzept in so kompetente Hände zu geben.“

Beim Social Franchise werden die Techniken des kommerziellen Franchising auf Projekte im Non-profit-Bereich zur Erreichung von Gemeinwohlzwecken angepasst.

Mit der Übergabe des Master-Franchise erhält die Caritas Wien die Lizenz, wellcome Teams in ganz Österreich zu gründen. Was im Jahr 2002 als Projekt von Rose Volz-Schmidt in Hamburg gestartet wurde, hat sich – unter der Schirmherrschaft von Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel – zu einem bundesweit agierendem Sozialunternehmen entwickelt. Rose Volz-Schmidt wurde dafür unter anderem mit dem Bundesverdienstkreuz ausgezeichnet und ist seit 2008 Ashoka Fellow.

Das Angebot „Praktische Hilfe nach der Geburt“ richtet sich an alle Familien und wird nach einem Social-Franchise-Verfahren in Deutschland, Österreich und ab Juni 2015 auch in der Schweiz verbreitet. Derzeit sind bundesweit 250 wellcome-Teams in 14 Bundesländern aktiv, weitere Gründungen sind in Planung.

Die lokalen wellcome-Teams werden von einer erfahrenen Fachkraft koordiniert. Ehrenamtliche Mitarbeiterinnen entlasten junge Familien durch praktische Hilfe und erleichtern so den Übergang von der Geburt in den Alltag. Im Kontext der Frühen Hilfen gelingt es wellcome mit diesem niederschweligen Ansatz, in Familien aller sozialen Schichten primärpräventiv tätig zu sein.

### **Über wellcome – Praktische Hilfe nach der Geburt:**

- wellcome wurde 2002 gegründet
- organisiert Praktische Hilfe nach der Geburt durch Ehrenamtliche
- ist ein Angebot für alle Familien
- Schirmherrin: Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel
- 250 wellcome-Standorte bundesweit
- über 4.515 wellcome-Ehrenamtliche im Jahr 2014
- mehr als 4.600 betreute Familien im Jahr 2014
- 97.845 Betreuungs-Stunden im Jahr 2014
- wellcome ist einer der Social-Franchise-Pioniere in Deutschland

### **Weitere Infos unter:**

[www.welcome-oesterreich.at](http://www.welcome-oesterreich.at) oder [www.caritas-wien.at](http://www.caritas-wien.at)  
<https://www.facebook.com/pages/welcome-gGmbH/296102023787679>

### **Feierliche Eröffnung am 07.05.2015 um 11:30 Uhr in Anwesenheit von:**

Rose Volz-Schmidt, wellcome-Gründerin  
Michael Landau, Caritas Präsident  
Sophie Karmasin, Bundesministerin für Familien und Jugend  
Hermine Mospointner, Bezirksvorsteherin  
Klaus Vavrik, Präsident österr. Liga für Kinder & Jugendgesundheit

### **Adresse der Eröffnung:**

Brotfabrik Wien  
(ehem. Ankerbrotfabrik)  
Objekt 19,  
Absberggasse 27, 1100 Wien  
Öffentliche Erreichbarkeit: U1 Reumannplatz, Linie 6 Absbergasse

### **Presse-Kontakt für Informationen und Fotos:**

Daphna Horwitz  
Leitung Unternehmenskommunikation  
wellcome gGmbH  
Hoheluftchaussee 95 | 20253 Hamburg  
Telefon +49 (0) 40 226 229 732 | +49 (0) 176 55 37 29 04  
E-Mail: [daphna.horwitz@wellcome-online.de](mailto:daphna.horwitz@wellcome-online.de)